

REDACCION

ADMINISTRACION

La Voz de Gerona.

Anual, 8 pts.
Semestral, 4 "
Trimestral, 2 "
015 ptas. número

Escolapia 2.-2.º

Periodico defensor de los intereses morales y materiales de esta Provincia.
Se publicará todos los domingos.

NO ESTÁ AFILIADO A NINGUN PARTIDO POLITICO.

Año IX

Gerona 7 de Febrero de 1926

Num. 336

En política no cabe Carnaval

Hay sujetos que creen, o poco menos, que los demás son tontos de capirote y que no tienen ojos para ver ni memoria para recordar. Y así se explica que semejantes sujetos, que aun cuando son de cultura vulgar y de una seriedad poco recomendable, tienen en cambio una ambición descomunal, pretendan sen'ar plaza de políticos y obtener el favor oficial mendigándolo bajo distintos disfraces, según sean los vientos que en política soplen. Ellos creen que esto es propio de listos, pero nosotros, y con nosotros, cuantos tengan una ligera idea de lo que es dignidad, hemos de reconocer que es propio de los que rinden culto a la farsa y a la gitane-ría.

Afortunadamente, no abundan en gran escala los que quisieran la tolerancia de los disfraces en política, pero todo buen ciudadano ha de interesarse para que no prosperen las maniobras más o menos encubiertas de aquellos que para lograr fines censurables y amorales pretenden convertir la política en un carnaval perpetuo. Y esto se conseguirá desenmas-carando a los que en su casa tienen un arsenal de care-tas apropiadas para intrigar y buscar el «comedero» en cuantas situaciones políticas sucederse puedan.

Por respeto a la sana opi-nión pública, por considera-ción a los hombres que con-sacrificio de sus propios in-tereses rigen un país para sanear las costumbres políti-cas, no debe consentirse, ni mucho menos dispensar aco-gida a aquellos que harto conocidos son por sus cam-

bios al compás de la veleta. A la gente seria, al pue-blo todo hay que darle la sensación, con hechos, de que se estiman a los que siempre se comportaron leal-mente y de que se desprecia a los que solo buscaban la satisfacción de sus ambicio-nes personales. Es el mejor ejemplo que puede darse pa-rra estimular la seriedad po-lítica.



GRANJA COLL

PALS (GIRONA)

Cria i Recria de Vaques Vedelles de Pura Raça

Holandesa

Espléndida Eugassada

Bretona

Porcs escullits raça Vich

Esquisits Vins de taula de cullita propia,

El tan acreditat Arroç Bom-ba de l'Empordà.

Anfals i farratges, prats enacs.

SECCIO AVICOLA

Puresa garantitzada en les Races: Prat blanca.—Castella-na negra.—Orpington.—Plymouth Rock.

Venda perpétua de Aviram Pollets, Ous, als preus següents

AUS seleccionades	12 mesos	30 ptes.
»	6 »	20 »
»	3 »	10 »

POLLETS 24 pessetes dotzena

OUS 10 »

Conill gegant de l'Empor-dà, color clar, créuat Flanes i Pals.



PEDRO DALMAU

RECADERO DE BANOLAS A BARCELONA Y VICE-VERSA

Se reciben encargos EN BANOLAS:

Gerona, 6

EN BARCELONA:

Centro de Recaderos

Teléfono, 190

Plaza Comercial, 10 y Peixina, 5

COMENTARIOS A UN DISCURSO

Contra la integridad de España, el poder público no tolera ni un asomo de peligro.

Para los que creían que en el alma catalana habían prendido y arraigado funestas doctrinas separatas, habrá constituido elocuente respuesta la ovación que una multitud enfervorizada y creyente tributó al marqués de Estella cuando condenaba esas tendencias en su reciente discurso del teatro Olimpia, de Barcelona. El absurdo ideal separatista, que acusa su vileza en el hecho de no tener, en su breve historia ni héroes ni mártires, fué engendrado por la ambición personal, cuando no por el egoismo. La codicia política buscó prosélitos entre una juventud inexperta, extraviada por romanticismos estériles, y entre varios conocidos *agionistas* y decadentes. Con esos factores—bien poco estimables—se creó un fantasma y una amenaza. Bueno era eso para explicar la debilidad de los Gobiernos de entonces, propicios a la claudicación. Sistema, sin duda, inmejorable para imponerse al Poder público, cuando se hace en las alturas poca estimación de la dignidad colectiva y del patriotismo.

Vease, si no, como ha bastado una actuación fuerte y enérgica, al margen de mezquinas concesiones para demostrar que *aquello* no simbolizaba en Cataluña un movimiento de opinión, ni había entrado en su alma, que tan elevadas virtudes atesora.

timiento regionalista engendrando confusiones peligrosas. Su permanencia en Cataluña, primero y el íntimo conocimiento de las realidades del Estado, más tarde, supuestos que indujeron al ilustre presidente del Gobierno, defensor un día de las regiones históricas, a modificar su criterio. «Conviene manifestarlo públicamente—decía hace poco en estas mismas columnas— por si a alguien arrastré en mi locura.» Nosotros ratificábamos esa orientación, recientemente, contestando unas insinuaciones de *La Veu de Catalunya*.

Y es que los escasos separatistas, agudizando el sentimiento regional de forma morbosa, buscaban en ese campo sendas de experimentación y propaganda. Por ello, el Directorio militar y el actual Gobierno han logrado librar a España de peligros muy lejanos, pero peligros al fin, declarando y sancionando oficialmente que lo legítimo y legal en España es la entidad provincia, «fuera de aquellos casos en que sea necesario llevar ciertos fines, que se salen de la órbita de acción de una provincia» y para eso cabe, y el Estatuto provincial lo autoriza, la creación de un bloque permanente entre provincias que pertenezcan a una misma región histórica o a regiones limítrofes. Pero eso, como decía el marqués de Estella, «es lo excepcional», y la formación de otros bloques, estilo Mancomunidad, sólo conducen, y la experiencia lo ha demostrado, al desbarajuste económico y a la labor partidista y tendenciosa.

La exacta visión que de la verdadera realidad catalana demuestra el discurso que comentamos, aparece comprobada por el ardiente entusiasmo con que el mismo pueblo catalán acogió sin reservas las claras y sinceras palabras del presidente, aclamado en Barcelona por una multitud sana y triunfadora.

El manifiesto de 13 de septiembre de 1923 citaba como una de las justificaciones de la revolución de aquella fecha «la descarada propaganda separatista». Entre la fecunda labor legislativa del Directorio militar hay textos que proclaman el acierto y la eficacia con que se ha perseguido aquella campaña disolvente. En el artículo a que aludimos antes, publicado en «La Nación», fijó también con cla-

No es legítimo mixtificar el sen-

ridad el marqués de Estella su criterio acerca de la región. Pero ahora, cuando se decía, y el mismo presidente lo ha recogido, que iba a Barcelona para hacer determinadas concesiones, nos parece que ya, después del discurso no queda duda. A nuestro juicio, el jefe del Gobierno ha estado más explícito que nunca: respeto a los usos, a las costumbres y al idioma íntimo; pero siempre pensando en que contra la unidad de España, madre común de todos, la severa dignidad del Poder público no tolera ni siquiera un asomo de peligro.

Comentando ciertos manejos

Con referencia a la campaña periodística realizada por LA VOZ DE GERONA durante los nueve años que lleva en su publicación y teniendo en cuenta los éxitos obtenidos en una tan grande lucha entablada con los enemigos de la Patria, muchas han sido las muestras de agradecimiento y selectas las felicitaciones recibidas por parte de nuestros sinceros amigos que en todas ocasiones nos han alentado a seguir en la campaña de saneamiento llevada a cabo por nosotros, desde las páginas de nuestro periódico, dando a la vez una prueba fehaciente de sentir correr en sus venas la sangre de su más acendrado patriotismo, aunque entre ellas se haya recibido alguna en que, fingiéndose amigos han pretendido en vano darnos consejos con el fin maquiavélico de destruir nuestra sólida organización haciendo cesar en su consecuencia nuestra campaña gloriosa. En varias ocasiones había intentado coger la pluma para contestar debidamente a nuestros queridos remitentes; pero el solo hecho de dar beligerancia a unos señores que utilizando el vergonzoso procedimiento del anónimo se han atrevido con sus conocidas patrañas a sacarnos de la vida pública, me horrorizaba haciéndome retroceder en mis propósitos.

Pero acometido de nuevo por mis nobles deseos de dar conocimiento de ello a nuestros lectores, y a raíz de haber recibido recientemente una carta de una elevada personalidad en la que se nos felicita alentándonos a la vez a continuar nuestra campaña de saneamiento en nuestra provincia, he resuelto contestar desde estas páginas agradeciendo a amigos y adversarios tales deferencias aunque consideraría impropio desperdiciar la ocasión presente para recoger algunos conceptos que emite en la misma.

La impresión que me ganó después de haber leído las cartas de referencia que me he propuesto comentar no pudo ser en general más satisfactoria por cuanto uno de los firmantes reconoce la indignidad de la campaña iniciada por los elementos que han sido en España culpables de haber infringido a la paz ciudadana las más sangrientas puñaladas. ¿Qué nosotros hemos respondido a esos ataques con armas de gusto dudoso? Así lo dá a entender uno de nuestros amigos al decir que somos aprovechados discípulos de los que con gran maestría han ejercido el matonismo y prodigado a todas horas el insulto y la insidia. Nuestra conducta en este caso es soberanamente humana, y por lo mismo rechazamos la disciplina que nos atribuye.

Tan convencidos estamos, que si sólo por asomo dudásemos de la humanidad de nuestra campaña, romperíamos solemnemente la pluma y haríamos sagrado el voto de no recomponerla jamás. Pero nó, no es posible por ahora en nosotros una renunciación a la empresa que nos hemos propuesto realizar y crea nuestro apreciado remitente que somos los primeros en lamentarlo. Del todo conformes que en ciertas ocasiones fué una equivocación tratar asuntos con demasiada ligereza, pero esto tiene un remedio que vamos a poner en práctica para que las páginas de nuestro periódico alcancen la depuración más completa y severa. Lo que no tiene remedio porque la causa no depende de nosotros, es nuestra campaña política.

Mientras exista en nuestra provincia la taifa del separatismo, mientras ese pelotón gallée, provoque e insulte a todos los que no comulgamos con su credo blasfemo contra la Patria, mientras esa recua de sujetos que se pone un rótulo para distraer la atención del público que descubriría su hipocresía, su incultura y el depravado instinto de su alma infernal no deponga la actitud indigna que tantos males ha irrogado a nuestra querida provincia y a España entera, nosotros no abatiremos ni hundiremos esas armas precisas y eficaces, que estamos blandiendo contra nuestra voluntad. Cuando eso haya de ocurrir y quiera Dios que sea pronto tengan todos nuestros amigos y adversarios la firme convicción de que nosotros no nos mostraremos remisos para contribuir a la oxigenación de la atmósfera y a purificar el ambiente.

España, es el amor de los amores nuestros, y por ella estamos dispuestos a los mayores sacrificios. El día que en el horizonte Español se levante con toda su majestad y esplendor la ansiada aurora refulgente de la paz ciudadana,

será fiesta de gloria y santo para todos los que escribimos en LA VOZ DE GERONA.

C

Los tradicionalistas y doña Berta de Rohán

El órgano oficial de la comunión tradicionalista en Cataluña «El Correo Catalán» publicó la siguiente nota, relacionada con la estancia de doña Berta de Rohán.

Dice así el diario jaimista.

«Las agencias telegráficas nos dan cuenta de la visita oficial que doña Maria Berta de Rohán, esposa segunda que fué de nuestro egregio Señor, don Carlos VII, acaba de hacer a los jefes del Estado español, en su Palacio de Oriente.

«Importa hacer constar que doña Berta de Rohán, desde el fallecimiento de su augusto esposo, ninguna relación personal ni política ha mantenido con la comunión tradicionalista, como tampoco la ha tenido con ninguno de los miembros de la familia de don Carlos.

«De modo que el acto realizado por dicha señora no tiene más importancia que el de ser un hecho puramente personal, desligado, completamente de toda derivación política».

Generales

Copiamos de «El Norte»;

«En el diario «Las Noticias» de Barcelona, se publicó, el domingo último, un suelto manifiestamente tendencioso con referencia a ciertas actuaciones de algunos elementos políticos de esta ciudad afectos a Unión Patriótica.

Nosotros, que somos intérpretes de un importante núcleo (quizás el más importante y numeroso) de ciudadanos que colaboran nobles y patrióticamente a la obra del Directorio, hacemos constar que el referido suelto no es expresión de la verdad, ya que para nosotros y los amigos nuestros no existen je-faturas individuales.

Si algún personaje desea erigirse de cacique, que salga a la plaza a mostrar sus valores, que no es con sueltos amañados como se encumbren los hombres.»

Abundamos en el mismo parecer de «El Norte»: si algún personaje desea erigirse en cacique, que salga a la plaza a mostrar sus valores. Pero, vamos a cuentas, querido colega: ¿No conoce algún... personaje, además del que parece querer referir, que también tiene

unas ínfulas de padre y muy señor nuestro, que aún siendo un verdadero resellado tiene pretensiones quijotescas?

¡Al tanto, Sres. de «El Norte»!

A petición propia ha sido trasladado a Alicante el oficial tercero del Gobierno civil de esta provincia don José María Jiménez.

Copiamos de «El Norte»:

«En Bañolas tuvo lugar, el domingo, un acto público organizado por la Empresa «Ferrocarriles Económicos Españoles S. A.» para protestar contra los supuestos enemigos de la construcción de un tranvía desde esta ciudad a aquella.

El acto se convirtió en esencialmente político, dándose la anomalía verdaderamente deplorable, de que al rededor del señor Lacoma que figura como Presidente del Comité Provincial de Unión Patriótica, se juntaron todos los elementos republicano-nacionalistas de aquella ciudad y de que los principales oradores fuesen con el señor Lacoma, los señores Ametller y Mata, elementos significados de la infortunada empresa de automóviles «La Popular», de reciente memoria.

De esta ciudad tomó parte un personaje que califico de indios a los adversarios de que el tranvía circule por la carretera, logrando dicho señor por su lenguaje excitante al infanticidio que el público le tomara por un mensajero de las selvas africanas o soviéticas.

¡Da pena tener que conocer ciertos sucesos!

Han sido nombrados concejales del Ayuntamiento de Figueras los señores don Pedro Vives Casademunt; don José Perxas Soler, don Federico Fortunets Busquets, don Ruperto Sanllehi Ribas, don José Espigule Oliveras, don Cefirino Carré Sala, don Antonio Mias Genis, don Narciso Cruañas Burduá, don Juan Mont Budó, don Benito Solana Pelegrí, don Alfonso Sadurní Bachpol, don José Isern Simón y don Pedro Comet Teixidor, habiéndose elegido Alcalde, por unanimidad, a don Pedro Vives, abogado, que había figurado en el posibilismo en tiempos de Castelar.

Oficialmente se ha declarado la existencia de la fiebre aftosa en el término municipal de Besalú, y extinguida en los de Vilopriu, Monttrás y Cassá de la Selva.

Este número ha sido sometido a la previa censura del Gobierno

Imp. Vda. de M. Llach—Gerona